

沖縄レポート（中）

沖縄で何が起つてしているのか

滝沢 村端 浩

軍事植民地とされた沖縄の歴史

沖縄の歴史

今も変わらない

「基地の中の沖縄」

「基地の中の沖縄はみんな年収何千万円」「普天間基地はもとは田んぼ」とウソを並べた作家も最近現れました。



15万人の「4原則貫徹地区住民大会」
(沖縄公文書館)

こうした沖縄に対する間違った見方をどうやつたら変えることができるのか、沖縄の苦しみにどう寄り添えるのか、そのためにはどうしても沖縄の歴史に目を向ける必要があります。

太平洋戦争末期 捨て石とされた沖縄

太平洋戦争の末期、本土決戦の時間稼ぎとしての捨て石とされたのが沖縄戦であることはよく知られています。このために沖縄県民の4人に1人が犠牲になつたといいます。しかし、沖縄の悲劇はそれで終わりではありませんでした。沖縄戦で生き残つた人

には約1万人が住んでいました。飛行場だった場所を中心に周囲の土地を取り上げて、4ヶ月で4ヶ所の飛行場を建設しました。今の普天間基地の敷地には約1万人が住んでいます。

それはいつたん各地に設置された強制収容所に入れられました。その間に米軍は基地建設に着手し、もともと日本軍の飛行場だった場所を中心周囲の土地を取り上げて、4ヶ月で4ヶ所の飛行場を建設しました。今の普天間基地の敷地には約1万人が住んでいます。

1951年、冷戦の開始を背景とした第2次大戦後の世界情勢を背景に、アメリカ政府は琉球諸島を日本から切り離して「反共の砦」とすることをきめます。その結果、日

本が「独立」した後も沖縄はアメリカの施政権下、実際には軍事占領下におかれることになりました。

県民は軍政下のもとおかれて、「銃剣とブルトーザー」で土地を強制的に接取されます。タダ同然で無期限の軍用地使

町の話題

町政施行100周年記念式典

小中学生の意見発表・「池田小唄」の披露・キャッチフレーズ発表



10月10日に高瀬中学校体育館で、町政施行100周年・合併60周年記念式典が行われました。小、高瀬中の生徒代表の皆さんが意見発表を行いました。「お年寄りや障がいのある人が安心して暮らせる町になつてほしい」「町の文化を大切にして、残して欲しい」などすばらしい内容でした。

新しい一節を盛り込んだ「池田小唄」が披露されました。(写真)募集した100周年キャッチフレーズ「未来へ輝け池田町」の発表もありました。(山本久子)

たかいを報告しました。

この1年間で当選した議員の紹介があり、県議団を

代表して小林伸陽議員が、

市町村議を代表して野々村博美長野市議が挨拶しました。

長で、戦争法(安保法制)廃止の国民連合政府の実現を呼びかけました。

(山本久子)

たかいを報告しました。

この1年間で当選した議員の紹介があり、県議団を

代表して小林伸陽議員が、

市町村議を代表して野々村博美長野市議が挨拶しました。

長で、戦争法(安保法制)廃止の国民連合政府の実現を呼びかけました。

(山本久子)

赤旗信州秋まつりに3千人参加 戦争法廃止の国民連合政府を！

10月11日に松本のやまびこドームで、第38回赤旗信州秋まつりが行われ、3千人が参加しました。



今回のまつりは「戦争法廃止の国民連合政府を！」

ドームで、第38回赤旗信州秋まつりが行われ、3千人が参加しました。

文化プログラムでは太鼓や琴の演奏や歌声があり、最後は、社会派アイドルグループ「制服向上委員会」の4名が登壇し「ダツ！ダツ！脱・原発の歌」など5曲を披露しました。「大きな古時計」の替え歌で「大きな態度の安倍総理、おじいさんと同じ」と歌うと会場から拍手喝采でした。

政治プログラムでは、たけだ良介比例候補、唐沢ちあき選挙区候補、藤野保史衆院議員、井上さとし参院議員が挨拶。沖縄から比嘉県議が新基地建設反対のた



左から井上、唐沢、小池、武田、藤野氏

町の声

「戦争法強行採決」をどう見ますか

頑張った「町民の会」

町内の多彩な方の呼びかけで始められた「戦争法案に反対する池田町民の会」は、3ヶ月の間さまざまな活動をしてきました。チラシを作り全戸配布4回、7枚の大看板設置、決起集会や催し物に合わせたアピール行動、極めつけは35台が結集した軽トラ平和パレード、これには町民の皆さんもびっくりでした。

法案は自公の強行採決で成立させられましたが、「町民の会」の取り組みは決して無駄ではありません。誰もガッカリしていませんし、戦争法廃止まで継続して闘う連帯がさらに強まっていますから。

(Aさん)



今こそ「野党は共闘」

あれで本当に成立したと言えるのでしょうか。議事録には「議場騒然、聴取不能」と記されているのに、決まつたとして具体化をどんどん進める安倍政権。あれでは国会は必要ないです。

私は国民党はもつと怒るべきだと思います。「ダメなことは絶対ダメだ」と。

戦争法の他にも、原発、TPP、消費税、社会保障など重要課題がいっぱいなのに、臨時国会を開こうとしません。今こそ「野党は共闘！」です。憲法破壊は絶対に止めさせましょう。

(Yさん)

